

PF Bancolombia y Ecopetrol, acciones más movidas en noviembre

BOLSAS. POR ONCEAVO MES CONSECUTIVO, LOS EXTRANJEROS SE POSICIONARON EN EL PRIMER LUGAR COMO LOS INVERSIONISTAS QUE MÁS PARTICIPARON EN LAS NEGOCIACIONES DE LA BVC

En noviembre, la acción que más se transó en la Bolsa de Valores de Colombia (BVC) fue *Ecopetrol*, con \$1,3 billones. A esta especie le siguieron la *Preferencial Bancolombia*, con \$337.439 millones; *Bancolombia*, con \$169.342 millones; e *ISA*, \$132.198 millones.

Por el contrario, la acción que menos se movió fue *Enka*, con \$203 millones. A esta especie le sigue *ETB*, con \$381 millones; *BVC*, con \$420 millones; y *Concreto*, \$797 millones.

Por onceavo mes consecutivo los extranjeros se posicionan en el primer lugar en participación y por primera vez en el año llegaron a 55%. Este grupo de inversionistas mantuvo mensualmente esta posición y el rango de participación iba de entre 40% a 47%, según *Casa de Bolsa*.

En cuanto al volumen de negociaciones, en gran parte de 2022 estos niveles estuvieron tocando mínimos históricos, sobretodo desde mitad de año. Sin embargo, en noviembre las negociaciones repuntaron y volvieron a los niveles del primer semestre de 2022.

Germán Cristancho, Gerente de Investigaciones Económicas de *Davivienda Corredores*, explica que una de las razones de este comportamiento fue la salida de *Ecopetrol* del índice Msci, “eso provocó un aumento de los volúmenes de negociación bastante importante”, dijo.

“El efecto más importante es que la salida de esos índices implica ventas masivas en el título”, concluyó **Sebastián Toro**, experto financiero y fundador de *Arena Alfa*.

Diego Palencia, vicepresidente de investigaciones y estrategia de *Solidus Capital*, dijo que “la salida de *Ecopetrol* del Msci aumentó el volumen, pero fue por la salida de inversionistas extranjeros” y aseguró que “la salida de inversionistas internacionales se complementa con una falta de comunicación de continuidad de exploración y explotación”.

De hecho, en el informe que publica mensualmente *Casa de Bolsa* reportaron que los extranjeros en noviembre tuvieron una posición neta negativa de \$129.000 millones, cuando en la mayoría de los meses compran

LOS VOLÚMENES LOGRARON UN REPUNTE A NIVELES DEL 1522

CIFRAS ACUMULADAS AL MES EN BILLONES DE PESOS

LOS VOLÚMENES LOGRARON UN REPUNTE A NIVELES DEL 1522

CIFRAS ACUMULADAS AL MES EN BILLONES DE PESOS



LAS MÁS NEGOCIADAS



LAS MENOS NEGOCIADAS



Omar Suárez
Gerente de Renta Variable en Casa de Bolsa

“Acá hay unos flujos de compra netos, lo que quiere decir que son compras menos ventas, pueden ser negativos porque hablamos de portafolios muy grandes y de años”.

Extranjeros, los que más participan en la BVC

De enero a noviembre, los extranjeros han sido los que más han negociado en la BVC. El porcentaje más alto de participación se dio en noviembre, pues alcanzaron 55% del total. En mayo lograron 46%, el segundo más alto, mes en el que compraron \$1,45 billones y vendieron \$1,8 billones. En la posición neta año corrido, los extranjeros se mantienen en el primer lugar, con \$814.000 millones; seguidos por las comisionistas de bolsa con \$723.000 millones y el sector real, con \$424.000 millones. Con una posición neta negativa están los inversionistas institucionales (-\$459.000 millones) y personas naturales (-\$537.000 millones).

Síganlos en:
www.larepublica.co
Para leer 'ABC de por qué se dividieron los títulos de Grupo Energía Bogotá'.

más de lo que venden. En la posición neta positiva, este mes, solo se encuentran dos grupos de inversionistas: sociedades comisionistas de bolsa, con \$266.000 millones; y otros, con \$119.000 millones. Programa de ADR quedó en una posición neta de 0.

En contraste, las personas naturales reportaron muchas más ventas, pues su posición fue de -\$20.000 millones, seguido del Sector Real (-\$22.000 millones), de los extranjeros (-\$129.000 mi-

llones) y de Fondos de pensiones y cesantías (-\$214.000 millones).

En octubre, los extranjeros tuvieron una posición neta de \$165.000 millones, seguido de sociedades comisionistas de bolsa con \$28.000 millones. El grupo de otros quedó en 0.

Los que tuvieron la posición neta mensual en octubre fueron Sector real (-\$8.000 millones), Institucionales Colombianos (-\$25.000 millones), personas naturales (-\$40.000 millones) y fondos de pensiones (-\$120.000 millones).

ALEJANDRA RICO MUÑOZ
arico@larepublica.com.co